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证券代码： 002169                                  证券简称：智光电气 

 

广州智光电气股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      

投资者关系活动

类别 

 

 特定对象调研        □ 分析师会议 

□ 媒体采访            □ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

 现场参观  

□ 其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

1.长江证券 戴亦石、喻彦一 

2.正圆投资 廖茂林 

3.平安基金 金溪寒 

4.东方红基金 陈思远 

5.博时基金 何海怡 

6.人保养老 黄钰豪 

7.深圳景元天成 邓志锋 

8.朱雀基金 陈亚博 

9.东方财富证券 程文祥 

时间 2024 年 05 月 30 日 （周四） 

地点 广州市黄埔区瑞和路 89号会议室 

上市公司接待人

员姓名 

1.公司董事、常务副总裁、总工程师 姜新宇 

2.公司董事会秘书 熊坦 

3.公司证券事务业务总监 邱保华 

4.公司综合管理中心总监 刘岸 

5.公司董事会办公室综合事务高级经理 张胜军 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

调研对象参观了公司于广州市黄埔区瑞和路89号的公司展

厅，公司常务副总裁姜新宇先生、董事会秘书熊坦先生对公司概

况进行了介绍，并和调研对象进行了交流。本次交流主要内容整

理如下： 

1.请问公司如何看待储能行业发展？以及公司采取的竞争策略是什

么，是否会为了市场规模而牺牲利润？ 
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答：公司长期看好储能行业未来的发展，不会单纯为追求规模或增长

率而采取牺牲利润的方式去做短期竞争。储能在新型电力系统建设中起着

关键作用，发展空间很大，虽然当前储能市场竞争非常激烈，但公司在挑

选项目时仍然会综合考虑，不会采取低于成本的方式去投标，这也是为了

储能业务的长远发展。 

2.请问级联型高压储能系统成本会更低吗？目前级联型高压储能系

统价格如何？ 

答：从大型储能电站整站的角度来讲，级联型高压储能系统不需要变

压器、单机容量更大因而所需配套的高压设备、电缆等更少，施工量也会

更少，但电池舱及 PCS 部分由于要加强绝缘，此部分成本将会略微增加，

综合来看成本与低压升压型储能相当，整体处于市场平均价格区间之内。 

3.请问级联型高压储能技术是否有壁垒？具体在哪里？ 

答：这个路线是有技术壁垒的，核心的部件在于 PCS及电池系统绝缘

处理等。常规的低压路线主要沿用光伏电站的技术路线，电压等级较低；

而级联型高压技术路线电压等级更高，需要有长期的高压、大功率电力电

子技术的积累。公司多年来深耕大功率电力电子领域技术和应用，早在

2013 年便推出了级联型高压 PCS 产品并应用，在技术研发和实际应用案

例处于行业领先地位，拥有更深厚的积累。 

4.请问公司 SVG 产品主要是用在哪里？ 

答：SVG产品主要用于提升电网稳定性和电能质量。公司 SVG产品目

前主要应用在新能源电站并网场景。 

5.请问级联型高压储能系统在系统效率方面表现如何？ 

答：从公司已投运电站数据看，级联型高压储能系统单循环的整站效

率在 90%以上，较其他路线高约 5-8个百分点，全生命周期可并网电量相

比现有低压升压路线要高 20%以上。该技术路线无电芯与电池簇并联，因

此直流侧不会产生环流，各电芯在额定电流之下工作，电芯寿命一致性会

更好，使用寿命也会更长。 

6.请问如果电芯都是串联的话，其中一个电芯出了问题，是否会影响

整套产品的运行？ 
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答：公司的技术已考虑到这个问题并采取了相应的应对手段，单个电

芯问题不会影响整套产品运行。 

7.请问公司级联型高压储能系统单集装箱容量可以做到多少？是否

会考虑提升能量密度以降低成本？ 

答：公司单集装箱电量在 4MWh 左右，相比其他技术路线能量密度会

略低一些，但是如果从整站来看能量密度会更高，因为省去了变压器等的

安装空间，其他高压配套设备用量也少。储能电站要考虑效率和安全的平

衡，单集装箱能量密度并非越高越好，能量密度过高安全隐患程度也会随

之上升。公司坚持不做电池或电池簇并联的方案也是基于同样的考虑。 

8.目前级联型高压储能系统市场占有率不高，是不是业主有顾虑？ 

答：并非是这个原因，目前公司的级联型高压储能系统已经广泛应用

于各大型能源企业、电网公司等主要客户，目前渗透率不高主要还是因为

拥有该项技术的企业本身并不多。在 2022 年后，行业内已逐步有其他企

业也跟进这个技术路线，该技术路线的市场占有率预计会逐步提高。 

9.是否电芯价格高的时候级联高压路线优势才会明显？价格低的时

候其他类型储能技术路线可以采购更多电芯来弥补效率上的不足？ 

答：级联高压路线的优势跟电芯价格高低没太大关系，虽然电芯价格

降下来了，但目前电池成本还是占系统总成本 50%左右，比例还是很大。

级联型高压储能的主要优势在于电站至简、构网能力极强、整站效率高、

经济性高、安全性高等方面。 

接待过程中，公司与投资者进行了充分的交流与沟通，严格

按照《信息披露管理办法》等规定执行，保证信息披露的真实、

准确、完整、及时、公平。没有出现未公开重大信息泄露等情况。 

附件清单（如有）  

日期 2024-05-30 

 


